

QUESTION ECRITE



Au gouvernement de Polynésie



M^{me} Éliane TEVAHITUA
Représentante à l'assemblée de Polynésie française

Taraho'i, le 06 août 2019

À

Madame Isabelle SACHET
Ministre de la famille et des solidarités en charge de l'égalité des chances

Objet : Décès de personnes sans domicile fixe en Polynésie

Madame la ministre,

Les médias égrènent régulièrement les décès des personnes sans domicile fixe survenus dans notre pays et il n'aura sans doute pas échappé à votre perspicacité que la situation « des sans » s'aggrave quotidiennement. S'il fallait encore s'en convaincre, il suffira à chacun d'entre nous de se rendre aux abords de la Cathédrale de Papeete et des baraques de fortune situées à proximité immédiate du centre commercial de Auae et de la piscine municipale de Papeete.

Cette situation témoigne de manière criante et symptomatique de l'existence d'une double fracture dans notre société, fracture sociale marquée par l'avènement d'une paupérisation grandissante de notre population (dont la moitié vit en dessous du seuil de pauvreté dans une indifférence grandissante) et fracture politique face au constat de l'incapacité de notre classe politique à résoudre de manière efficace et pérenne les véritables causes de la pauvreté. En ce sens, les propos du Père Christophe ont le mérite de nous interpeller collectivement :

« Sinon, nous avons de bons rapports avec la présidence, avec le ministère des Affaires sociales d'Isabelle Sachet. Mais bon, ce sont des politiques, ils suivent le sens du vent, on ne peut pas dire que l'on voit énormément de choses bouger. Aujourd'hui, la priorité, ce sont les élections municipales et la venue de monsieur Macron. Il est probable d'ailleurs que les SDF soient invités à ne pas trop se montrer lors de la visite du président de la République... ».

Pour ma part, j'ai dû me résoudre à me ranger au constat désabusé de votre incapacité à résoudre rapidement ces problèmes en dépit de vos promesses et de vos effets d'annonce depuis votre prise de fonction en mai 2018.

Madame la ministre, quand comptez-vous mettre en oeuvre **urgemment** vos promesses faites en séance plénière du 25 avril 2019 en réponse à une question orale de Madame Teura IRITI ? Quand comptez-vous vous inspirer des initiatives menées par le département américain des services sociaux visant à fournir sans conditions et sans délais un logement dans des containers aménagés à moindre coût aux sans-abris plus communément connus sous la dénomination « housing first » ou « logement d'abord » à Paris, Marseille et Lille ?

Et enfin, Madame la ministre, quand comptez-vous mettre en pratique les racines latines de votre fonction de ministre : « celui qui accomplit une tâche au service du peuple » ?



M^{me} Éliane TEVAHITUA